
平成 29年度 第１回 菰野町入札監視委員会 議事概要 

開催日及び開催場所 平成 29年 10月 12日  庁舎 3階 303会議室 

出席者氏名 
職務代理者 上ノ平 稔 
委   員 澤田  博 

審議対象期間 平成 29年３月 31日 ～ 平成 29年８月 31日 

抽出案件 5件 

 
審議事項 

 
抽出事案について 
・特定環境保全公共下水道事業 南部第1-2汚水管渠布設工事28-3工区 

・菰野町北部子育て支援拠点施設整備工事（建築工事） 

・平成28年度 農地耕作条件改善事業 永井地内用排水路工事 

・防災・安全社会資本整備交付金事業 町道菰野潤田線(庄部橋)橋梁改修工

事 

・ライフライン機能強化事業 大羽根３号取水井更新工事 
 

 
報告事項 

 
平成 29年度入札・契約制度の改正について 

 
質問・意見 

 
1 発注工事総括表・入札方式別発注工事一覧表・指名停止の運用状況・入札・
契約制度について 

 
委 員：ひとつの業者が複数の工事を受注していますが、問題はありませんか。

事務局：受注機会を増やすために、同日開札における同工種での落札本数制限

を設けているので、同工種複数落札はできませんが、別の日の開札で

は技術者が配置可能であれば応札ができます。 
委 員：進捗状況に問題はありませんか。 
事務局：ありません。 
委 員：舗装工事で落札率の低いものがありますが、これはなぜですか。 
事務局：予定価格が 500万円未満の舗装工事については、最低制限価格を設定

せず、失格基準価格を設定していました。この失格基準を設定してい

る工事については、おおむね 60％程度での落札率となっています。
しかし、最低制限価格の設定方法の改正により、今後は、このような

極端に低い落札率は発生しません。 
委 員：新しい入札制度になり、何か課題はありますか。 
事務局：今回の制度改正は、業者への積算を促すことを目的としています。前

の入札制度では、ほぼ全者同額でくじ引きにより落札候補者を決定し

ていましたが、新しい入札制度では、全者同額でくじ引きということ

は減りました。しかし、新制度については、本年７月から適用してい



ますので、今後も結果を注視していきたいと思います。 
委 員：最低制限価格未満の応札はありましたか。 
事務局：５者応札の入札がありましたが、全者最低制限価格未満の応札により

不調となる入札がありました。 
 

2 抽出事案について 
 
※ 特定環境保全公共下水道事業 南部第 1-2 汚水管渠布設工事 28-3 工区 
委 員：入札結果表の落札金額と、基幹工事の工事台帳の落札金額が違います

が、どうしてですか。 
担当課：ひとつの工事を補助金対象の「基幹工事」と町単費の「単独工事」に

分けて管理しているため、基幹と単独の工事台帳と、その合算した工

事の３枚の工事台帳を添付しています。合算した工事台帳の落札価格

が、入札結果表の落札金額になっています。 
委 員：工法を開削にしなかった理由は何ですか。 
担当課：深さが深いことと、交通量が多いためです。 
委 員：土被りはどれくらいですか。 
担当課：３メートルくらいです。 
委 員：地下水は出ていますか 
担当課：深さ１~２メートルのところで出ています。推進工事なので、影響は

少ないです。 
委 員：ポンプ排水で対応しているのですか。 
担当課：薬液を注入し、地盤を固めています。 
委 員：真っすぐ進んでいますか。 
担当課：推進精度がいいので真っすぐ進んでいます。柔らかい粘土質の層にあ

たり、推進機が自重で沈んでしまうので、薬液を注入し地盤を固めて

進めます。 
委 員：それが第１回の変更契約の内容ですか。 
担当課：第１回の変更契約の内容については、労務単価の改訂があり、その特

例措置として増額変更を行いました。今後、第２回の変更契約を行う

予定です。 
委 員：業者の施工における経験はどうですか。 
担当課：元請が施工管理をし、推進工事の専門業者が下請けに入っています。

 
※ 菰野町北部子育て支援拠点施設整備工事（建築工事） 
委 員：この施設はどのような機能をもっているのですか。 
担当課：保育園に入るまでの０~２歳児の遊び場、母親の交流の場としての機

能があります。その他に、障がい児の療育の場、学童の居場所、多世

代の交流の場としての機能もあります。 
委 員：町の職員が常駐しているのですか。 
担当課：常駐しています。 
委 員：他の市町にもこのような拠点はありますか。 
担当課：増えてはきているようです。菰野町では、保健福祉センターけやきが



この機能を有していますが、ニーズが高まってきたことにより整備し

ました。 
委 員：さらに増やす予定はありますか。 
担当課：今のところ計画はありません。 
委 員：駐車場はありますか。 
担当課：28 台ほど専用の駐車場があります。園庭を舗装し、駐車場にしまし

た。また、屋根がある駐車場も整備しています。 
委 員：建築一式工事の応札者は少ないのですか。 
事務局：対象業者は 10者程度いましたが、実際の応札者は４者でした。 
 
※ 平成28年度 農地耕作条件改善事業 永井地内用排水路工事 

委 員：排水路として使用しているのですか。 
担当課：基本は排水路として使用しています。農業者さんは用水路としても使

用しています。 
委 員：工期を 100日延長していますが、なぜですか。 
担当課：台風等の雨の影響により、水量が増加し、計画していた工事ができな

くなったためです。 
委 員：水路の底のコンクリートの厚さはどのくらいですか。 
担当課：10センチです。 
委 員：ウィープホールは、底の割れを防ぐためにあるのですか。 
担当課：底張りの浮きを防ぐためです。 
 

※ 防災・安全社会資本整備交付金事業 町道菰野潤田線(庄部橋)橋梁改修工

事 

委 員：入札結果表の契約日が議会議決日となっていますが、９月４日でいい

ですか。 
担当課：９月４日が議会の初日で、その日に議決し本契約となりました。 
委 員：この橋は、橋長 69メートルですか。 
担当課：そうです。 
委 員：桁が２つあり、３径間の橋ですか。 
担当課：３径間の橋です。 
委 員：橋梁の上部のみの改修ですか。 
担当課：橋の歩道を 1.5メートルから 2.0メートルへ拡幅する他、長寿命化の

ための補修も行う予定です。 
委 員：入札時に業者には、内訳書を提出してもらっていますか。 
事務局：提出してもらっています。 
 
※ ライフライン機能強化事業 大羽根３号取水井更新工事 
委 員：井戸を掘り直す工事ですか。 
担当課：そうです。 
委 員：掘り直せば水量は増えるのですか。。 
担当課：老朽化してきているので、井戸を掘り直せば水量は増えると思います。

委 員：以前使用していた井戸は、閉鎖するのですか。 



担当課：井戸を埋める工事から始めており、現在は既に埋め終わっています。

委 員：この水はどこの浄水場へ送るものですか。 
担当課：大羽根中央公園の隣にある浄水場へ送ります。 
委 員：その水はどこの地区へ送るものですか。 
担当課：菰野地区など、三滝川の南側の地区で使用されます。 
委 員：水質は良いですか。 
担当課：水質は良く、水量も豊富です。 

 
会議資料 

 
・発注工事総括表、入札方式別発注工事一覧表、指名停止等の運用状況一覧表

・各抽出事案の競争入札結果表・施工場所位置図・工事台帳 
・最低制限価格の運用方法について 
・菰野町公共工事積算内訳事後公表実施要領 
 

 


